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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре идёт подготовка ко Дню оленевода 
На этой неделе на Таймыре стартуют праздничные мероприятия, посвящённые Дню 

оленевода. Откроет праздничную эстафету посёлок Потапово МО «Город Дудинка», где в 
пятницу, 6 апреля пройдут традиционные гонки на оленьих упряжках, спортивные игры, 
концертные программы, будет работать национальное подворье, гостей угостят блюдами 
северной кухни.  

Мероприятие пройдёт на площадке у здания сельского Дома культуры. Накануне 
праздника в Потаповском сельском Доме культуры откроются выставки по итогам 
проведённых конкурсов декоративно-прикладного искусства «Потаповские мастерицы» и 
детского рисунка «Мой родной посёлок». В программе праздника также концертные 
программы, конкурсы на лучший национальный костюм и лучшее северное блюдо, выставка 
национальных блюд «Кулинарный рейтинг». Северяне будут состязаться в метании маута, 
тройном национальном прыжке, перетягивании каната, прыжках через нарты.  

14 апреля эстафета праздника перейдёт в посёлок Тухард сельского поселения Караул и 
посёлок Новорыбная сельского поселения Хатанга.  

15 апреля праздничные мероприятия в честь Дня оленевода пройдут в посёлке Попигай 
сельского поселения Хатанга.  

Завершатся торжества 21 апреля в поселке Сындасско сельского поселения Хатанга и в 
посёлке Носок сельского поселения Караул.  

В этом году Тухард и Сындасско станут центральными площадками и соберут множество 
гостей из Красноярска, Норильска, Дудинки. Праздник День оленевода обещает быть 
зрелищным и ярким в каждом населённом пункте. Развернут свою работу этностойбища, 
будут организованы торговые ярмарки, конкурсы мужской, женской и детской национальной 
одежды, национальные спортивные состязания, концертные программы.  

Добавим, с этого года победители традиционных гонок на оленьих упряжках вновь будут 
получать в качестве ценного приза снегоходы. Кроме того, призёры соревнований «Гонки на 
оленьих упряжках» тоже будут награждены ценными призами.  

В дни празднования тундровому населению и жителям поселков будет предоставлена 
возможность пройти медицинское обследование. В состав медицинского десанта войдут 
более 10 специалистов Таймырской межрайонной больницы. Также будут организованы 
родительские собрания для тех, чьи дети посещают школы-интернаты, собрания оленеводов, 
встречи с руководством Таймыра и поселений, консультации по социальным и другим 
вопросам. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцы рассказали о своих проектах на социальном форуме 
 31 марта во Дворце культуры Норильска директор городского Центра народного 
творчества Марина Жаркова и директор Таймырского краеведческого музея Ольга Корнеева 
выступили спикерами форума социальных технологий «Город – это мы!». На дискуссионной 
площадке «Новые достопримечательности НПР: какие, кому и зачем они нужны» 
руководители учреждений культуры Дудинки поделились своим опытом создания новых 
городских объектов. Оба проекта были реализованы в прошлом году к 350-летию Дудинки на 
средства гранта благотворительной программы «Мир новых возможностей» ПАО «ГМК 
«Норильский никель» и объединили вокруг себя большую команду активных горожан и 
организаций-партнёров.  
 Так, Марина Жаркова поделилась с участниками дискуссионной площадки историей 
создания в Дудинке этнического комплекса под открытым небом – «Таймыр Моу». 
Иллюстрируя выступление фотоматериалами, отражающими этапы работы, она рассказала о 
трудностях, с которыми пришлось столкнуться членам инициативной группы, путях их 
преодоления и о том, как созданное пространство обогатило культурную среду города. 
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Неподдельный интерес аудитории вызвало и выступление директора Таймырского 
краеведческого музея Ольги Корнеевой, рассказавшей о проекте «Свет звезды далёкой им 
освещает путь…». Идея заключалась в завершении замысла проектировщика музея, 
красноярского архитектора Андрея Курицына и реализовалась в виде световой композиции 
на одной из стен здания. 
 Форум проводился по инициативе ПАО «ГМК «Норильский никель» и поддержке 
администраций Норильска и Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. Его 
задача – поиск и обсуждение будущего северных городов, которое, по мнению организаторов, 
складывается не только из создания современной городской среды, но и развития 
творческого потенциала, активности горожан, поддержки общественных инициатив и 
социальных проектов. 

 
В Дудинке названы победители третьего тура Кубка северных городов 

31 марта в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса прошёл III тур Кубка 
северных городов по мини-футболу среди ветеранов. В церемонии открытия приняли участие 
Глава города Дудинки Юрий Гурин, Заместитель главы города – председатель комитета 
культуры, молодёжной политики и спорта Татьяна Жиганова и председатель Горсовета 
Сергей Бородин. 

В зале Дома физкультуры встретились четыре команды: Норильска, Талнаха, Кайеркана 
и Дудинки.  Первое место завоевала команда Норильска, второе у футболистов из Талнаха. В 
борьбе за третье место команда Дудинки обыграла спортсменов из Кайеркана со счётом 7:1. 
Лучшим защитником по результатам соревнований признан дудинец Сергей Гончаров.  

Соревнования учреждены федерацией футбола и мини-футбола Норильска и 
проводятся с 2006 года. 

 
Итог выходных – девять золотых медалей 

31 марта в плавательном бассейне «Нептун» состоялось первенство города Дудинки по 
плаванию среди молодёжи. В соревнованиях участвовали 40 человек: 26 спортсменов из 
Дудинки и 14 пловцов из Кайеркана. Было разыграно 24 комплекта медалей. В результате 
заплывов 18 золотых медалей пополнили копилку спортсменов из Кайеркана и девять у 
дудинцев. Соревнования проходили на дистанциях 50, 100 и 200 метров различными стилями 
– брассом, баттерфляем, на спине и вольным стилем. Среди дудинцев первые места в своих 
дисциплинах заняли Анатолий Баланда, Владислава Деркач, Артем Чепа, Сабрина Баранова, 
Тимофей Стрелков. Главный судья чемпионата – Наталья Щеглова. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске стартовала весенняя призывная кампания. В обычную схему работы 
внесены некоторые изменения.  

Весенняя призывная кампания стартовала 1 апреля. Количество призывников в 
Красноярском крае сократилось почти в два раза. Служить пойдут 1600 новобранцев. Тогда 
как в прошлом году их было практически в два раза больше. Сказались изменения в 
законодательстве. Раньше студенты вузов, техникумов и колледжей получали отсрочку, когда 
им исполнялось 20. А теперь – еще и до окончания учебы.  

Как пояснил норильский военком Валерий Нестеров, раньше студенты оканчивали учебу 
в феврале–марте и с апреля могли идти на призывную комиссию. Сейчас же защиту 
дипломов в учебных заведениях перенесли на лето. Приходится это брать во внимание и 
давать ребятам отсрочку. Также на нее могут рассчитывать выпускники школ, чтобы успеть 
поступить в вузы. 

Новобранцев Красноярского края будут отправлять в разные регионы России. Самые 
даровитые будут служить в научных ротах. Еще 20 попадут в президентский полк, рассказал 
военный комиссар края Андрей Лысенко.  

А вот норильчан в весенний призыв ни в научный полк, ни в президентский отправлять 
не будут. Через призывную комиссию пройдут примерно 1220 человек. Работать комиссия 
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будет до 15 июля. На службу отберут 104 человека. Первую партию призывников 
планируют отправить на краевой пункт после 9 мая, отметил норильский военком. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В Норильске открыли новое мясное производство из оленины 

Закатали по стандарту. В Норильске открыли большой консервный цех. Продукты будут 
поставлять не в магазины, а на стол к военным. 

С конвейера нового цеха уже сошли первые пять тысяч консервов, вскоре они появятся 
на прилавках. Процесс приготовления тушёнки полностью автоматизирован. По сути, это 
возрождение давно забытого производства и продовольственная безопасность территории, 
говорят специалисты. Сегодня норильский мясоперерабатывающий комбинат делает ставку 
на местное сырьё. 

Павел Шефов, начальник консервного цеха: «Мы собираемся выпускать оленину как 
первого, так и высшего сорта. Плюс к этому мы планируем выпускать ассорти из 
субпродуктов, сердце в собственном соку, печень в собственном соку». 

В планах – семь тысяч консервов и четыре тысячи паштетов в смену. Специалисты 
щедро делятся секретами действительно вкусной тушёнки. Потом лавровый лист, соль, перец 
и жир (он должен составлять 15% от общей массы, остальные 85% – кусковое мясо). Всё 
делается по ГОСТу, без добавления консервантов. 

Все параметры специалисты задают с помощью компьютера. На норильском 
мясоперерабатывающем комбинате отмечают: консервы – очень перспективная продукция: 
удобство, длительный срок годности. Новую норильскую продукцию смогут оценить охотники 
и рыболовы всей России. 

Вести 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

За 4 года число онкобольных в Красноярском крае выросло на четверть 
Число жителей Красноярского края, страдающих от злокачественных опухолей, за 4 года 

выросло на 25,3 %. Такие данные 30 марта привело Российское общество клинической 
онкологии. 

Если в 2013 году на 100 тыс. красноярцев приходилось 361 больных раком, то в 2017 
году их стало уже 453. Всего за  2017 год в крае зарегистрировали 13 013 случаев 
злокачественных опухолей у населения. У женщин на первом месте рак молочной железы, у 
мужчин рак чаще поражает органы дыхания. 

При этом в Красноярском крае стали активнее выявлять онкологию на ранних этапах, 
когда болезнь намного лучше поддается лечению. За 4 года выявляемость рака на начальных 
стадиях выросла на 10,8%, запущенность наблюдается в 18% случаев. Сложнее всего на 
начальной стадии выявляются онкоурологические опухоли. Так, рак предстательной железы у 
мужчин среднего и пожилого возраста длительное время не имеет специфичных проявлений 
и в половине случаев диагностируется на поздней стадии. Поэтому поиску новых подходов в 
онкоурологии уделяется пристальное внимание. 

Устойчивую динамику роста числа больных с раком почки в России и крае отметил 
директор Российского общества клинической онкологии Илья Тимофеев: «Темпы 
заболеваемости раком почки растут с каждым годом. Сибирь занимает в России первое место 
по заболеваемости этой опухолью». 

Есть и положительная статистика. За минувший год в Красноярском крае отмечен рост 
продолжительности жизни больных с онкоурологией. Мужчины с раком предстательной 
железы живут на 5 месяцев дольше, чем в среднем по стране — до 75,2 лет (по России — 
74,7), на 1,8 лет дольше с раком почки — до 69,2 лет (по России — 67,4). С раком мочевого 
пузыря в крае доживают до 73 лет. 

Newslab 
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В Красноярском крае уменьшилось количество призывников. 1 апреля в России 
стартовал весенний призыв на военную службу. Он продлится до 15 июля текущего года. 

В этом году из Красноярского края в армию отправят 1600 молодых людей — почти в два 
раза меньше, чем в прошлом году. Как пояснил военный комиссар края Андрей Лысенко, это 
связано с недавними изменениями в законодательстве РФ. В первую очередь, сокращение 
количества призывников происходит из-за отсрочки по учебе. Если до 2017 года студентам 
вузов и средне-специальных учебных заведений ее давали только до достижения 20-летнего 
возраста, то сейчас — до окончания учебы. Кроме того, теперь дают отсрочку и выпускникам 
школ, давая им возможность поступить в высшее учебное заведение. 

Также в законодательство внесли еще одну поправку, касающуюся военной службы. 
Теперь парни призывного возраста, изначально признанные негодными к службе в армии, при 
желании смогут пройти повторную медкомиссию. Новобранцев из Красноярского края будут 
распределять по всем субъектам РФ. «Каждый призывник будет оценен по состоянию 
здоровья, профессиональной пригодности для службы, — рассказал Лысенко. 

— Каждый будет определен в соответствии со своим образованием". Наиболее 
талантливых выпускников вузов будут направлять в научные роты, например, «Технополис». 
Многие отправятся в элитные войска: ВДВ, учебные части сухопутных войск, морскую пехоту, 
спецназ. В частности, 20 призывников из Красноярского края отправятся в президентский 
полк. На альтернативную гражданскую службу планируют отправить 19 человек. Они будут 
служить 21 месяц. Срок обычной военной службы в армии составляет 1 год. Также военком 
сообщил о том, что молодых людей, сознательно уклоняющихся от армии, стало гораздо 
меньше. 

«Тех людей, которые специально уклоняются — таких немного, менее 300 человек. Для 
нас, у которых на учете стоит порядка 50 тысяч человек — это даже в статистическую 
погрешность не входит. Так что острой проблемы не стоит, — подчеркнул Андрей Лысенко. — 
У нас сейчас больше работы с теми, кто хочет служить в армии, чем с теми, кто не хочет». 
Что касается здоровья призывников, то за последние несколько лет число негодных к военной 
службе парней по состоянию здоровья существенно снизилось. Одна из причин этому — 
возросшая тенденция к здоровому образу жизни. Об этом сообщил председатель военно-
врачебной комиссии края Александр Украинцев. 

Однако, на первом месте среди отклонений, из-за которых призывников невозможно 
отправить в армию, как и прежде, остаются психические расстройства и наркотические 
зависимости. Это составляет почти 30% от всех заболеваний молодых людей призывного 
возраста. Второе место — у патологий эндокринной системы. «Сейчас вектор сменился. 
Раньше преобладали люди с дефицитом массы тела, теперь наоборот — идет избыток массы 
тела. Призывники с ожирением 3 и 4 степени отправляются в запас, с 1 и 2 степенями — идут 
служить. Из этой патологии вытекает третья — сердечно-сосудистые заболевания», — 
рассказал Украинцев. 

НИА Красноярск 
 

На ремонт дорог в Красноярском крае из федерального бюджета распределят более 85 
млн рублей 

Правительство РФ из федерального бюджета дополнительно выделит Красноярскому 
краю  на ремонт и строительство дорог более 85 млн рублей. Средства выделят в рамках 
проекта «Безопасные и качественные дороги». Соответствующее распоряжение от 30 марта 
опубликовали сегодня на сайте кабинета министров. 

«В связи с увеличением бюджетных ассигнований Федерального дорожного фонда в 
2018 году на сумму неиспользованных бюджетных ассигнований Федерального дорожного 
фонда в 2017 году «…» утвердить прилагаемое распределение иных межбюджетных 
трансфертов на финансовое обеспечение дорожной деятельности, предоставляемых в 2018 
году бюджетам субъектов Российской Федерации «…»», - распорядился председатель 
Правительства РФ Дмитрий Медведев. 

Всего распределено между субъектами РФ 6,1 миллиарда рублей в рамках проектов 
развития региональных автодорог. 
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В феврале стало известно, что на реализацию приоритетного государственного 
проекта «Безопасные и качественные дороги» в 2018 году предусмотрено финансирование в 
размере 2 млрд 63 млн рублей. Отметим, что 1 млрд рублей был выделен из федерального 
бюджета распоряжением правительства страны. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин предложил арестовывать имущество юридических лиц, дающих взятки 
Президент России Владимир Путин представил в Госдуму два законопроекта: по одному 

из них теперь предлагается ввести за взятки новую меру обеспечения - "арест имущества 
юридического лица". Второй закон тоже направлен на борьбу с коррупцией. 

Путин предлагает предусмотреть возможность ареста имущества юридического лица, 
если в отношении него ведется производство по статье 19.28 КоАП (незаконное 
вознаграждение от имени юридического лица). Соответственно, изменения появятся и в 
статье 27.20 того же Кодекса ("Арест имущества в целях обеспечения исполнения 
постановления о назначении административного наказания за незаконное вознаграждение от 
имени юридического лица"). Решения об арестах будут принимать суды по ходатайству 
прокурора, у юридических лиц будет право их обжаловать. 

"Для того, чтобы обеспечить выплату зарплат сотрудникам и проведение других 
обязательных платежей, арест на деньги на банковских счетах допустят, только если у 
юрлица нет другого имущества, - сообщает портал pravo.ru. 

Другой законопроект Путина называется "О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты в целях совершенствования контроля за соблюдением 
законодательства о противодействии коррупции". Его суть в том, что руководители 
госкорпораций и внебюджетных фондов теперь получат право взять справки по счетам 
физических лиц, а в ходе проверок еще и юридических, что позволит установить 
достоверность фактов о доходах, имуществе, а также при проверке соблюдения запретов и 
исполнения обязанностей. 

«Новые Известия» 
 

Правительство РФ. Премьер-министр Дмитрий Медведев поручил разработать 
механизм публикации тарифов ЖКХ в открытом доступе 

Премьер-министр подписал постановление, меняющее правила по управлению 
многоквартирными домами. Глава кабинета министров также поручил публиковать сведения 
о ценах на услуги управляющих компаний, чтобы жители могли их сравнивать. 

«В стране 2 млн 400 тыс. многоквартиных домов, годовой оборот управления жильем 
измеряется сотнями миллиардов рублей, конечно, мы заинтересованы в том, чтобы в отрасли 
были надежные и добросовестные управляющие компании», - сказал председатель 
правительства на совещании с вице-премьерами. По его мнению, «нужно актуализировать 
правила деятельности этих компаний, чтобы оставалось как можно меньше вопросов по 
качеству оказываемых услуг и о состоянии домов». «Я подписал постановление, которое 
меняет некоторые правила, которые действуют в этой сфере, для повышения качества 
управления многоквартирными домами, для определения сроков осмотра общего 
имущества», - сказал Д. Медведев, добавив, что вводятся и другие новшества. 

Отдельно премьер отметил важность прозрачности тарифов на предоставляемые 
услуги. «Надо обязательно все это (тарифы) публиковать, чтобы люди, которые эти услуги 
получают, могли сравнить, что, например, в соседнем доме, который управляется другой 
компанией, эти услуги в полтора раза дешевле», - пояснил глава кабмина. Он указал, что 
данное предложение необходимо нормативно оформить, чтобы «можно было сопоставлять 
то, какие услуги и за какие деньги оказываются, например, в пределах одного 
муниципалитета, потому что здесь точно не должно быть большой разницы». 

АСДГ 
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Правительство РФ. Кабинет министров скорректировал сроки осмотров общего 
домового имущества 

В рамках приоритетного проекта «Обеспечение качества жилищно-коммунальных услуг» 
Правительство определило интервалы осмотров общего имущества и скорректировало 
механизм работы аварийно-диспетчерских служб управляющих организаций.  

 Постановлением изменяются некоторые нормативные акты по вопросам управления 
многоквартирными домами и содержания общего имущества.В частности, определены сроки 
проведения осмотров общего имущества, которые могут быть текущими, сезонными и 
внеочередными.  
      Текущие осмотры могут быть общие (проводится осмотр всего общего имущества) и 
частичные (осуществляется осмотр элементов общего имущества).  

 Общие и частичные осмотры проводятся в сроки, рекомендуемые в технической 
документации на многоквартирный дом и обеспечивающие надлежащее содержание общего 
имущества, в том числе в зависимости от материалов изготовления его элементов.  

 Сезонные осмотры общего имущества два раза в год. Весенний осмотр проводится 
после таяния снега или окончания отопительного периода в целях выявления потенциальных 
повреждений общего имущества. При этом уточняются объёмы работ по текущему ремонту. 
Осенний осмотр проводится до наступления отопительного периода для проверки готовности 
дома к эксплуатации в отопительный сезон.  

 Внеочередные осмотры проводятся в течение одних суток после аварий, опасного 
природного явления, катастрофы или стихийного бедствия. Документ регламентирует время 
дозвона в службу 5-ю минутами. Службы должны оснащаться функциями «обратный вызов» 
или «автоответчик». Регламентируется 10-минутный период, в течение которого эти функции 
должны быть выполнены. Поскольку аварийно-диспетчерская служба должна работать 
круглосуточно, вызов аварийно-диспетчерской службы может производиться и в ночное 
время.  

 Установлено, что в случае, если исполнение заявки требует доступа в помещение в 
многоквартирном доме, то он осуществляется в заранее согласованное с собственником 
помещения время.  

 Отклонение от согласованного времени возможно только в случаях возникновения 
обстоятельств непреодолимой силы, в том числе в связи с авариями. Если исполнение 
заявки требует доступа в жилое помещение, сотрудник аварийно-диспетчерской службы 
должен сообщить собственнику помещения номер аварийно-диспетчерской службы для 
подтверждения необходимости доступа.  

 Сотрудник должен иметь при себе служебное удостоверение, опознавательный знак 
(бейдж, нашивку на одежде с указанием названия организации, фамилии, имени, отчества и 
профессиональной специализации).  

 Установлены специальные требования к взаимодействию управляющей организации с 
собственниками и пользователями помещений в многоквартирных домах, в том числе с 
помощью их личного приёма в представительстве управляющей компании.  

 Документ также корректирует алгоритм информирования собственников помещений о 
деятельности управляющих организаций. В частности, установлено, что управляющая 
организация обязана раскрывать данные о деятельности на официальном сайте, на досках 
объявлений во всех подъездах многоквартирных домов, на оборотной стороне платёжных 
документов. 

АСДГ 
 

Россияне будут получать налоговые уведомления по новой форме     
С 1 апреля все граждане, имеющие в собственности дома, квартиры, автомобили или 

земельные участки, будут получать налоговые уведомления по новой форме, пишет 
"Российская газета".  

Налогом на имущество физлиц облагаются жилые дома, квартиры или комнаты, гаражи 
и машино-места. Также объектами налогообложения являются единые недвижимые 
комплексы, различные здания, строения, сооружения и объекты незавершенного 
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строительства. За земельные участки уплачивается другой налог - земельный, а за 
автомобили - транспортный.  

Изменения в форме налогового уведомления позволят сразу отобразить перерасчет 
налога и суммы к доплате или к уменьшению. В таких случаях налоговое уведомление придет 
с заполненной графой "Сумма к доплате (+), к уменьшению (-) (руб.)". Также в уведомлении 
появилась графа "Сумма ранее исчисленного налога (руб.)".  

Налоговое уведомление может быть передано налогоплательщику налоговым органом 
лично под расписку, направлено по почте заказным письмом или передано в электронной 
форме через "личный кабинет" налогоплательщика, если подключен этот сервис. Поэтому в 
новой форме вместо адреса налогоплательщика указывается адрес для направления 
налогового уведомления или отметка о том, что налоговое уведомление передано в 
электронной форме через личный кабинет налогоплательщика.  

"Если у налогоплательщика имеется доступ к личному кабинету налогоплательщика, он 
получит налоговое уведомление только в электронной форме", - поясняет партнер бюро 
"Деловой фарватер" Антон Соничев. Сформированные инспекциями налоговые уведомления 
содержатся в разделе "Документы налогоплательщика" в личном кабинете. А вот если пароль 
от него утерян, придется обратиться в любую налоговую инспекцию независимо от места 
учета для получения нового пароля.  

В любом случае стоит позаботиться о том, чтобы вовремя узнать о начисленных налогах, 
советуют эксперты. "В настоящий момент действует принцип самоуведомления. То есть даже 
если уведомление по какой-то причине человек не получил, он должен сам уведомить 
инспекцию о том, что у него имущество есть, и он должен уплатить налог, добавляет директор 
"Первой ростовской налоговой консультации" Анастасия Гревцова. На сайте ФНС для этого 
есть специальная форма, уточняет она.  

Налоговое уведомление должно прийти не позднее 30 рабочих дней до наступления 
срока уплаты налога, поясняет Антон Соничев. Уплатить имущественные налоги нужно не 
позднее 1 декабря. В 2018 году эта дата приходится на субботу, значит, заплатить налог за 
2017 год можно не позднее понедельника 3 декабря. 

FINMARKET.RU 
 

Черный хайп возьмут под контроль: Роскомнадзор обяжут бороться с фейками 
Заблокировать веб-страницу с фейковой информацией в течение одного рабочего дня 

без лишней бюрократии сразу после запроса от судебных приставов. Такое право, возможно, 
появится у Роскомнадзора. Но если Госдума утвердит законопроект, предложенный 
депутатами от "Единой России". Подразумевает максимально оперативное реагирование: во-
первых, на размещение в Сети вбросов и ложных данных. Что особенно актуально после 
трагедии в Кемерове, когда счет этих вбросов шел на десятки. И, во-вторых, материалов 
"порочащих честь, достоинство или деловую репутацию физических и юридических лиц". В 
общем, за фейкометов, будь то СМИ, блогеры или просто те, кто нагнетают панику в 
соцсетях, предлагают взяться всерьез. Буквально пресекать ложь на корню, пока не 
разрослась. Впрочем, некоторые в том числе, в той же Думе уверены: этого мало. Мол, надо 
бы не только вычищать подобную грязь из Рунета. Но и наказывать людей с богатой 
фантазией, которые эту грязь там размещают, обсуждали на пресс-конференции в Москве, 
посвященной так называемому "черному хайпу". Надо ли блогерам-миллионикам пора 
переживать? 

"Об особенностях исполнения требования об удалении доступных в сети Интернет 
сведений, порочащих честь, достоинство или деловую репутацию". Это название 
предлагаемого законопроекта. 

Информационная бомба о сотнях погибших в пожаре торгового центра "Зимняя вишня" 
взорвалась в самый страшный момент. Когда пожарные расчеты еще тушили здание, в сети 
набирал обороты самый, наверное, ценичный фейк, который подхватили многие 
официальные СМИ. Деза очень быстро спровоцировала реальную панику. 

"Посмотрите, тот же "Дождь" упомянул цифру 700 погибших. "Эхо", с оговорками, но тем 
не менее, — 500 погибших. Про блогеров, у которых за миллион просмотров, я даже не 
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говорю. И понятно, что это технология определенных фейков, которая расшатывает 
общество", — считает член думского комитета по бюджету и налогам Евгений Федоров. 

Если зарегистрированные СМИ можно привлечь к ответственности за недостоверную 
информацию, выданную в эфир или напечатанную на страницах изданий, то как быть с 
многочисленными блогерами, которые имеют многомиллионную аудиторию. Они, по сути, 
никому ничем не обязаны. Как уверены специалисты, здесь необходимо принимать срочные 
меры на законодательном уровне, потому что даже прировняв топового блогера к СМИ, ничто 
не мешает последнему клепать фейки и не нести за это никакой ответственности. 

"Что делать с независимыми блогерами, которые мало того что не имеют никаких 
лицензий, и, как правило, сами не хотят регистрироваться. Тут не очень понятно, потому что 
нет механизма контроля. Фактически они отвечают за не регистрацию в качестве СМИ, а там 
штрафы смешные просто", — отмечает адвокат Владисла Кочерин. 

Несовершенство законодательства порождает еще одну сторону "черного хайпа": фейк-
ньюс, как оружие в информационной войне. В умелых руках любой фейк может вызвать 
массовую истерию, а некоторым блогерам только это и нужно, ведь им за это платят 
западные фонды. Ради хаоса никаких денег не жалко. 

"И тут возникает логичный вопрос к нашим органам: а доколе мы это будем терпеть и 
почему мы не занимаемся разработкой этих людей с точки зрения осознанной подрывной 
деятельности на территории нашего государства. Сейчас стоит остро тема — как наказывать 
людей за распространение лжи, клеветы и пропаганды, которая привела потом к трагическим 
последствиям", — рассуждает главный реактор сетевого журнала PoliRussia.com Руслан 
Осташко. 

Как считают эксперты, в современных условиях необходимо быстро находить 
первоисточник, запустивший фейк-ньюс в Сеть. Это главная задача. Именно найдя 
оперативно стартовую площадку, можно не допустить распространения фейка в масштабах 
всей страны. 

"Путь информации от точки инициации до федерального СМИ может занимать 2-3 часа. 
Это очень быстрый цикл, потому что одна точка инициации, а на нее репосты-ретвиты, 
репосты-ретвиты. Люди живые появляются в первом же часу, а потом, как появляется 
критическая масса живых пользователей, которые это видят, они сами начинают это 
распространять. И после этого мы видим в федеральных новостях: социальные Сети бурно 
обсуждают что-то. И как только одно СМИ это подцепило: все, в принципе фейкер уже 
победил", — разъясняет интернет-технолог и эксперт по репутации в Сети Никита Прохоров. 

Старинная поговорка о слове и воробье до сих пор остается актуальной, но сегодня 
приобретает и еще один смысл: находятся те, кто готов выпускать воробьев из клетки 
намеренно, ведь манипулировать общественным мнением при современных 
информационных медиа становиться проще простого. И с этим определенно надо что-то 
делать. 

Вести 
 
Правовая коллизия может оставить оленеводов Арктики без пастбищ. Согласно 
Земельному кодексу, с 1 января текущего года общины коренных малочисленных народов 
Севера обязаны платить за аренду оленьих пастбищ и охотничьих угодий 

Противоречие двух федеральных нормативно-правовых актов может оставить 
коренные малочисленные народы Севера без земель для ведения традиционного хозяйства. 
С начала года за аренду оленьих пастбищ и охотничьих угодий им надо платить, но 
необходимые для выпаса оленей территории таковы, что даже символическая арендная 
плата кочевникам не по карману. 

Нововведение затронуло 16 кочевых коренных народов Севера, проживающих в 
Арктической зоне России. При поддержке арктических регионов парламент Якутии готовит 
для внесения в Госдуму законопроект, в котором предлагается устранить юридические 
разногласия.  

Эксперты и оленеводы Якутии рассказали ТАСС, как правовая коллизия может 
оставить коренные народы Севера без средств к существованию, а также объяснили, почему 
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нововведения Земельного кодекса РФ неприменимы по отношению к традиционным 
видам хозяйствования. 

Правовая коллизия 
В противоречие вступили два федеральных законодательных акта - ФЗ "О гарантиях 

прав коренных малочисленных народов Российской Федерации" и Земельный кодекс РФ. 
С одной стороны, федеральный закон гарантирует малочисленным народам, их 

объединениям безвозмездное пользование землями различных категорий в местах 
традиционного проживания и традиционной хозяйственной деятельности. Однако в 
соответствии с Земельным кодексом РФ, лицам, относящимся к коренным малочисленным 
народам Севера (КМНС) и их общинам, земельные участки предоставляются в 
безвозмездное пользование только для размещения зданий, сооружений, необходимых в 
целях сохранения и развития традиционных образа жизни, хозяйствования и промыслов. 

"Земельные участки из земель сельскохозяйственного назначения, находящиеся в 
государственной или муниципальной собственности, могут передаваться общинам КМНС для 
осуществления сельскохозяйственного производства, сохранения и развития традиционного 
образа жизни, хозяйствования и промыслов КМНС в аренду. При этом выкуп арендуемого 
земельного участка в собственность не допускается", - рассказал ТАСС кандидат 
юридических наук, заведующий кафедрой арктического права и права стран АТР 
юридического факультета СВФУ Анатолий Слепцов. 

По Земельному кодексу, с 1 января 2018 года общинам КМНС нужно платить арендную 
плату. "Это касается тех хозяйств, которые не успели зарегистрировать свои земельные 
участки в безвозмездное пользование в федеральном земельном кадастре и были вынужден 
оформить оленьи и охотничьи угодья в аренду, а также для вновь образованных хозяйств 
КМНС. Так как в Арктике оленьи пастбища и охотничьи угодья занимают огромные площади, 
то речь идет о миллионных арендных платежах", - пояснил эксперт суть несовершенства 
федерального законодательства. 

Реакция оленеводов 
Оленеводы Якутии солидарны в том, что плата за аренду и излишнее регулирование 

земель оленеводов может загнать отрасль в тупик. Руководитель крупнейшего 
оленеводческого кооператива "Таба-Яна" в Усть-Янском районе Петр Томский, в котором 
содержится более 20 тыс. оленей, считает абсурдным законодательную новеллу. 
"Невозможно платить арендую плату, ведь наши оленьи пастбища составляют практически 
всю территорию района - это тысячи гектаров земли. Они включают зимние и летние 
маршруты", - сказал он. 

Глава хозяйства отметил, что пока оформление земли идет по старому правилу. "В 
любой момент могут попросить оплатить аренду. Может быть, можно содержать баранов, 
коров, лошадей в ограниченных участках, но не оленей. Кочевать - это их природа", - считает 
глава хозяйства. 

Введение арендных платежей нивелирует те меры поддержки, которые государство за 
последние годы оказало оленеводческим хозяйствам, считает депутат парламента Якутии 
Александр Слепцов, представляющий интересы арктической группы районов. Он полагает, 
что оплата арендных платежей приведет к деградации отрасли, которая только начала 
выходить из кризиса при поддержке государства. "Не могут оленеводы платить такие 
огромные деньги. Так не должно быть", - считает парламентарий. 

Угроза для родовых общин 
Аренда опасна не только для крупных хозяйств и кооперативов, но и для родовых 

общин, которые возрождают хозяйства на территориях, которые исконно принадлежали их 
предкам. Общины стали создаваться в республике в 90-е, с распадом совхозов и колхозов. У 
родовой общины Погодаевых в Томпонском районе около 396 тысяч гектаров земли. 

"Чтобы нормально питаться, одному оленю нужно минимум 300 гектаров для 
нормальной жизни. Олень постоянно должен ходить, 60% своего времени он проводит в 
поисках пищи. Постоянно нужно с ним ходить, пасти, отводить на свежие пастбища. <...> А 
чтобы прокормить свою семью, нужно очень много оленей", - рассказала Мария Погодаева, 
которая 20 лет назад возглавила родовую общину после развала Советского Союза. 
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По подсчетам руководителя общины, из расчета 1 рубль за гектар (именно такую 
льготную цену установило правительство региона для традиционных видов деятельности), 
общине придется платить 396 тысяч рублей ежегодно. 

"Второй платеж - за внутрихозяйственное устройство (туда входят кормушки, вольеры и 
др.), а это платная услуга. Специалисты должны посчитать мне, сколько я должна стрелять, 
добывать. Если у меня такого внутрихозяйственного устройства нет, то это опять же 
штрафные санкции. <...> Если я этого не сделаю, то с 1 января найдут новых хозяев этого 
участка на аукционе", - рассказала глава хозяйства. 

Надежда на Госдуму 
Парламент Якутии при поддержке арктических регионов со второй попытки (первая не 

была поддержана) внесет в Госдуму проект поправок в земельное законодательство, 
согласно которым предполагается вернуть безвозмездное пользование землями 
представителями коренных народов, ведущих традиционные промыслы. Как рассказала 
ТАСС председатель комитета по вопросам коренных малочисленных народов Севера и 
делам Арктики парламента Якутии Елена Голомарева, поправки разрабатываются совместно 
с профильным комитетом по земельным отношениям, природным ресурсам и экологии. 

По словам Голомаревой, парламентарии работают над проектом поправок. "Возможно, 
рассмотрим на предстоящей сессии парламента в мае. К сожалению, в текущем положении 
мы не можем говорить об устойчивом развитии отрасли и народов Севера. Поправки 
жизненно необходимы для выживания коренных народов Севера. Мы надеемся на поддержку 
президента страны Владимира Путина, к которому обратились делегаты VII Съезда 
Ассоциации коренных малочисленных народов Севера Якутии", - отметила парламентарий. 

По мнению Голомаревой, в качестве выхода из ситуации регионы могут 
воспользоваться своим правом по установлению льготных ставок на аренду земель 
оленеводов. "В Якутии сегодня ставка один рубль, можно ее снизить до минимального 
значения. Кочевники Арктики выполняют не только экономические и социальные функции, но 
и обеспечивают национальную безопасность страны. Пока в этих экстремально-
климатических условиях живут граждане страны, территория Арктики будет российской", - 
считает депутат. 

ТАСС 
 
На россиян увеличат нагрузку, чтобы жить стало лучше. Министерство финансов не 
готово давать лишних денег на "рывок"  

 За месяц до инаугурации президента граждане рассказали социологам об ожиданиях. 
Многие не ждут после выборов изменений в своей жизни, но есть и оптимисты, которые 
надеются на улучшения. Хотя, судя по заявлениям чиновников, изменения грядут, и не самые 
приятные. Под обещания увеличить расходы на медицину и образование власти могут 
повысить налоги. Под рассказы о борьбе с бедностью – сократить соцподдержку. Под 
разговоры о достойной старости – поднять пенсионный возраст. 

«Если перемены, то в лучшую сторону!» – так Всероссийский центр изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ) охарактеризовал ответы россиян, полученные в ходе опроса 
о поствыборных ожиданиях населения.  

Всероссийский телефонный опрос проводился в конце марта, в нем участвовали 2000 
россиян в возрасте от 18 лет. 

По мнению 45% опрошенных, в течение ближайшего года после президентских выборов 
в жизни страны произойдут значительные изменения. Чуть больше респондентов – 48% – 
этого не ждут.  

Из тех респондентов, которые ожидают перемен в России, большинство – оптимисты: 
87% считают, что жизнь в стране улучшится.  Лишь 9% опасаются ухудшения. Остальные не 
ответили. 

Также социологи спросили у респондентов об ожидаемых изменениях «в жизни таких 
людей, как вы». В этом случае «большинство респондентов (65%) считают, что жизнь таких 
людей, как они, значимо не изменится». Значительных изменений ожидают лишь 27% 
опрошенных.  
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Правда, из тех, кто все же готовится к переменам в своей жизни, подавляющее 
большинство – снова оптимисты: их 86%. Только 9% опасаются ухудшения своей жизни. 
Остальные не ответили. 

«Избирательная кампания общенационального характера традиционно приводит к 
усилению оптимистических настроений. Причина – уверенность избирателей в реализации 
программ кандидатов. Такая ситуация – зона политических рисков, – поясняет руководитель 
практики политического анализа ВЦИОМа Михаил Мамонов. – Значительная часть 
программных обещаний имеет длительный период реализации. Отсутствие быстрых и 
очевидных изменений в краткосрочной перспективе может привести к усилению негатива, тем 
более что зафиксированный оптимизм – очень осторожный». 

Но проблема не только в том, что обещания не получится реализовать в одночасье. Она 
еще и в том, что российская экономика сейчас дезориентирована, чиновники до сих пор 
формулируют цели. Судя по поручениям, которые Владимир Путин дал по итогам Послания 
Федеральному собранию, администрация президента должна разработать к 15 апреля 2018-
го проект указа, в котором будут определены национальные цели развития, целевые 
показатели и стратегические задачи. А правительство совместно с Центробанком должно к 15 
июля 2018-го разработать и утвердить план действий по инвестиционному ускорению. 

Но чем правительственные стратеги занимались раньше? Ведь в стране уже велась 
разработка сразу нескольких стратегий. Казалось, еще немного, и общественности предъявят 
окончательный единый текст. Однако этого не произошло, и до сих пор главное поручение – 
«разработать» план. 

Близкие к правительству стратеги-экономисты тоже не отличаются оригинальными 
решениями. «Совсем скоро правительство должно представить план повышения темпов 
экономического роста, призванный вернуть Россию в пятерку крупнейших экономик мира. За 
счет чего этого можно добиться?» – спрашивает в своей статье в «Российской газете» 
руководитель Экономической экспертной группы, член Общественного совета при Минфине 
Евсей Гурвич. Из статьи следует: не за счет нефти, не за счет внутреннего спроса, не за счет 
импортозамещения. А за счет чего? «Сейчас наиболее четко просматриваются перспективы 
роста инвестиций за счет инфраструктуры», – пишет Гурвич. Но даже в этом случае 
позитивные эффекты не проявятся автоматически, предупреждает он. 

И снова главный совет – подумать, изучить. Все большую популярность для 
инфраструктурных проектов получает механизм государственно-частного партнерства (ГЧП), 
отмечает Гурвич. Поэтому, по его словам, «надо думать не только об источниках и 
инструментах финансирования ГЧП, таких как инфраструктурные облигации и 
инфраструктурная ипотека (она активно готовится к запуску, но Минфину и 
Минэкономразвития предстоит еще окончательно договориться о ее правилах)». «Не менее 
важно детально изучить причины успехов и неудач реализации российских проектов ГЧП», – 
пишет Гурвич. Также он призывает обеспечить прозрачность и эффективность. 

Обещания даются, но как и за счет чего они будут выполняться – никому не ясно. Рывок, 
прорыв – это хорошо. Вот только профильное ведомство дало понять, что лишних денег на 
рывок нет. 

«По-прежнему считаем невозможным использование на дополнительные расходы 
конъюнктурных доходов или повышение налоговой нагрузки на ненефтегазовый сектор», – 
заявил на прошлой неделе глава Минфина Антон Силуанов. Как он уточнил, источниками 
дополнительных трат станут доходы от более справедливого расширения налоговой базы, 
более эффективных бюджетных расходов, от дополнительного роста экономики. 

Другими словами, бюджетное правило останется неизменным, нефтяные сверхдоходы 
будут накапливаться. Чтобы финансировать социальную сферу и инфраструктуру, средства 
будут перераспределяться внутри бюджета.  

При этом не стоит обольщаться и по поводу налогов. Ведь еще предстоит выяснить, что 
именно понимается под «более справедливым расширением налоговой базы». Повышение 
налога на доходы физических лиц (НДФЛ)? Повышение налога на добавленную стоимость с 
одновременным снижением ставки страховых взносов, что создаст более выгодные условия 
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для экспортеров и ударит по внутреннему потребителю и по производителям, 
зависящим от внутреннего спроса? 

Чиновники уверяют, что пока окончательных решений нет. Но они уже готовят 
общественность к мысли, что если мы хотим увеличить финансирование медицины и 
образования – придется повысить налоги. Недаром вице-премьер Аркадий Дворкович 
рассуждает, что ставка НДФЛ 13% «не фетиш» и не будет ничего страшного, если ее немного 
поднять и тем самым профинансировать, например, здравоохранение. 

Населению обещают бороться с бедностью. Но как это делать в условиях экономии 
бюджетных средств? Изменив критерии бедности и внедрив принцип адресности, который, 
хоть об этом и не принято говорить, предполагает сокращение численности получателей 
соцпомощи. 

Теперь все чаще обсуждается отказ от прожиточного минимума (ПМ) и переход к 
минимальному потребительскому бюджету (МПБ). Минимальный потребительский бюджет, 
как уверяют в Счетной палате, не ухудшит положения людей. Правда, дальнейшие 
разъяснения наводят на прямо противоположные мысли. 

«Сейчас экспертами обсуждается идея о переходе от принципа всеобщего социального 
обеспечения к противоположному принципу – предоставлению мер социального обеспечения 
в адресном порядке, по принципу нуждаемости. То есть помощь государства будет 
оказываться не всем гражданам страны, а с учетом их материального положения, уровня 
нуждаемости в такой помощи», – сообщают аудиторы. 

Судя по их объяснениям, в этом случае лучше ориентироваться не на прожиточный 
минимум, «учитывающий только самые насущные, жизненно необходимые потребности 
человека», а на МПБ, «обеспечивающий нормальную жизнедеятельность человека». 
«Величина МПБ в денежном выражении должна быть выше, чем размер ПМ», – указывает 
Счетная палата. 

Казалось бы, намерения благие: вывести часть россиян из состояния, больше похожего 
на нищету, и оценить их бюджет с точки зрения не выживания, а нормального существования. 

Но, как показывают разработки других экспертов, о которых уже писала «НГ», принцип 
адресности и отказ от прожиточного минимума может развязать руки чиновникам при оценке 
нуждаемости. Ведь одно дело, если люди имеют доход ниже или на грани прожиточного 
минимума. И другое дело – если у людей, несмотря на низкие доходы, есть дача, машина, 
домашние животные. При изменении критериев их можно будет не считать нуждающимися. 

Еще одно обсуждаемое изменение ради всеобщего блага – повышение пенсионного 
возраста. «Количество работающего населения ежегодно уменьшается примерно на 0,5–1 
млн человек, а количество пенсионеров растет. Поэтому всех собираемых налогов не хватает 
для обеспечения достойной пенсии, – пояснил в телеэфире глава Центра стратегических 
разработок Алексей Кудрин. – А по расчетам, можно за шесть лет увеличить в реальном 
выражении пенсию на треть». Это произойдет, если отодвинуть на несколько лет пенсионный 
возраст. «В конечном итоге от этого шага выиграют именно пенсионеры», – уверяет он.  

Повышать пенсионный возраст нужно в том числе для того, чтобы перейти к новому 
уровню экономического развития и стать развитой страной в ближайшие шесть лет, следует 
из объяснений Кудрина. Делать это можно поэтапно, в течение 10–16 лет, уточняет он.  

Других рецептов от правительственных и близких к правительству стратегов пока не 
видно. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Три рациональных вывода из «британского безумия» 
Отношения между Россией и Западом, мягко говоря, оставляют желать лучшего. Во всех 

СМИ – отечественных и зарубежных – говорят о новой холодной войне. Нашу страну все 
время «сдерживают» и «наказывают», мы в ответ называем эти действия «провокациями».  

Западные партнеры – особенно это касается правительства Терезы Мэй – уверенно 
говорят об «агрессивной деятельности Москвы». Наши официальные представители и 
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эксперты, в свою очередь, утверждают, что Соединенное Королевство бессовестно 
попирает нормы международного права.  

В общем, мы – плохие парни для них. Они – плохие парни для нас. Конечно, это не 
«идеальная» симметрия. Все-таки Россию плохой назначили.  

Тем не менее официальные представители наших партнеров и мейнстримные западные 
СМИ продолжают говорить одно и то же – это нападение русских, они всегда так делают, их 
надо заставить заплатить…  

Все это выглядит настолько нелепо, что породило у многих моих коллег версию о полной 
деградации западного истеблишмента. Коли так, то дела плохи – «британское безумие», 
охватившее весь Запад, закончиться может только всемирной катастрофой.  

Но действительно ли этим «вирусом» заразился весь Запад?  
В «русский след» в деле Скрипаля верят далеко не все – ни в Британии, ни в других 

странах.  
Ряд государств Европы отказались поддержать дипломатические меры против Москвы. В 

западных медиа нет недостатка в скептических статьях и комментариях, ставящих под 
сомнение версию официального Лондона.  

Госдепартамент США также вынужден был признать, что не располагает никакими 
доказательствами причастности России к отравлению в Солсбери.  

Опытный боец пропагандистского фронта, американская публицистка Энн Аппельбаум 
опубликовала на страницах The Washington Post статью под названием «Зловещие бреши в 
едином западном антироссийском фронте».  

Автор справедливо отмечает, что решение европейцев поддержать Лондон не было 
единодушным. Некоторые страны попросту отказались участвовать в «наказании Кремля». 
Более того, в тех государствах, которые все же встали на сторону Терезы Мэй, оппозиция 
обрушилась на правящие партии с резкой критикой.  

В Италии и вовсе разразился политический скандал. Вероятный будущий премьер-
министр страны, лидер партии «Лига» Маттео Сальвини заявил, что уходящее правительство 
(исполняющее обязанности до формирования новой правительственной коалиции) не имело 
права принимать решение о высылке русских дипломатов.  

По мнению Аппельбаум, всех этих критиков объединяет не здоровый скепсис и не забота 
о национальных интересах своих стран, а наличие «русских связей». Обличает автор и 
президента Трампа, который хоть и поддержал дипломатический демарш Лондона, но 
отказался от дальнейших мер по противодействию Москве.  

Что ж, это знакомая «песня». Везде, где либерал-глобалистский истеблишмент дрогнул 
под ударами так называемых популистских волн евроскептиков и антиглобалистов, находят 
«явные доказательства» вмешательства России – в США, Германии, Италии, Греции, 
Венгрии, Словакии, Австрии и т.д.  

Каждый раз, когда вы слышите или читаете о «российском вмешательстве», можете 
быть уверены – дела у истеблишмента идут неважнецки.  

С тех пор, как «неизбежная победительница» американских выборов 2016 года «вдруг» 
проиграла популисту Трампу, вину за неудачи глобальной элиты принято возлагать на 
Россию. Мол, это не провальная политика истеблишмента привела к подъему популистского 
движения – это всё «рука Москвы». Это не избиратель отвергает глобализацию и разрушение 
традиционных устоев Запада – это «козни Путина».  

Признать свое идеологическое поражение либерал-глобалисты не могут. Вся их власть 
строится на «непогрешимости» их догм. В которые уже далеко не все верят. Как не все верят 
во «врожденную агрессивность» России, которая, не вписываясь в «дивный новый мир», 
пытается его разрушить.  

Изменения в 2016–2017 гг. происходили так быстро, что многие политические 
комментаторы поспешили с прогнозами о скором полном падении либерального мирового 
порядка. А когда антиглобалисты не смогли взять власть во Франции, Нидерландах, Австрии 
и Германии, последовал новый скоропалительный прогноз: «популистская волна» сошла на 
нет.  
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Однако разгром правящей партии на всеобщих выборах в Италии показал, что 
битва между глобалистской элитой и национальными консервативно-популистскими 
движениями далека от завершения.  

Не стоит рассматривать эту битву как борьбу «чистого добра» и «чистого зла». Более 
того, ошибкой было бы думать, что сама эта борьба принесет России одни лишь дивиденды. 
Да, Энн Аппельбаум права – в западном блоке зияют «зловещие бреши». В 2018-м партнеры 
оказались не столь едины, как в 2014-м.  

Но это не значит, что не появляются новые опасности. Как бы искренне ни стремились 
европейские и американские популисты к налаживанию отношений с Россией, на первом 
месте у них всегда будут стоять национальные интересы их собственных стран. Кроме того, 
не стоит забывать, что политическая борьба – вещь жестокая. И если для достижении победы 
популисту потребуется продемонстрировать «принципиальную позицию» по отношению к 
Москве, он это сделает.  

Не стоит ожидать, что США и их союзники быстро рухнут под тяжестью своих проблем. 
Это утопия, а возможно, и антиутопия, поскольку разрушение мощнейших экономик мира 
приведет к непредсказуемым последствиям.  

«Популистские бунты» в Европе и Америке – это естественная реакция избирателей на 
провал либерал-глобалистской повестки. Но это не разрушение Запада. Наоборот, 
перефразируя А.М. Горчакова, можно сказать, что Запад «сосредотачивается». Отчасти как 
единое целое – в плане общих ценностей, традиций, вектора развития. А отчасти – порознь, 
внутри национальных государств.  

Пользуясь ситуацией, самые разные силы (как национальные, так и транснациональные) 
попытаются «продавить» свою повестку, достигнуть собственных целей, причем как можно 
быстрее, ведь впереди – неопределенность.  

Нынешнее ближайшее окружение Трампа часто называют «кабинетом войны». Особенно 
обращают внимание на фигуру неоконсерватора Джона Болтона, который 9 апреля займет 
должность советника по нацбезопасности. Вполне возможно, через него союзники США (такие 
как Саудовская Аравия и Израиль) будут активно лоббировать разрушение иранского 
государства.  

Правительство Британии, по большей части состоящее из людей, выступавших против 
Brexit, вынуждено искать новые международные союзы для усиления своих позиций в мире. 
Для этого недостаточно выделить на модернизацию атомного подводного флота 600 млн 
фунтов, хотя это большое достижение лоббистов ВПК.  

Глава Форин-офиса Борис Джонсон в своей речи о «страшной России» много внимания 
уделил Содружеству британских наций и так называемой глобальной Британии. Возможно, 
это намек на создание трансатлантической зоны фунта, которую, конечно же, необходимо 
очистить от «токсичных» инвестиций.  

Материковая Европа будет ареной ожесточенных электоральных сражений и постоянных 
сложных дипломатических согласований между сильнейшими игроками.  

Если Берлин и Париж договорятся о создании сил европейской безопасности, мы станем 
свидетелями битвы бюрократических гигантов – НАТО и ЕС. Каждая из этих организаций 
попытается доказать, что именно она наиболее эффективна в подавлении «популистских 
бунтов» и в «сдерживании России».  

Эти процессы будут идти долго. И «конструктивного диалога со всеми 
заинтересованными лицами» нам придется ждать не один год. Возможно, кстати, что 
договориться «со всеми» в результате и не получится. Придется говорить с каждым в 
отдельности.  

Позволю себе сформулировать три вывода из всего вышесказанного.  
Первое. Объединенное давление Запада на Россию вряд ли серьезно усилится. В этом 

смысле «британское безумие» – явное свидетельство скорого правительственного кризиса.  
Но общий уровень конфликтности в мире возрастет. Мелкие конфликты – иной раз 

«неожиданные» и «совершенно необъяснимые» – с самыми разными 
«сосредотачивающимися» государствами станут рутиной. Впрочем, ссориться они будут и 
между собой тоже.  
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Второе. В нынешнее время трансформационных политических изменений 
наши партнеры, судя по всему, окончательно списали в утиль традиционную послевоенную 
дипломатию вместе с международным правом. Отсюда – легкость, с которой выносятся 
ультиматумы и закрываются консульства.  

России необходимо срочно выработать стратегию в области национальной и 
международной безопасности на переходный период и уже начинать думать над тем, как 
должна быть устроена мировая система безопасности, когда трансформация завершится.  

И третье. Нет ни единого шанса на то, что Россию заклеймят, вышлют ее дипломатов 
и… оставят в покое. Нашу страну будут постоянно втягивать в те споры, которые ведутся на 
международной арене, убеждая «встать на правильную сторону».  

Все разговоры об «изоляции России» – это блеф.  
И не только потому, что не у всех она вызывает восторг. Те, кто сегодня агитирует за 

«изоляцию», уже готовят для нас предложения, от которых «мы не сможем отказаться».  
Так, в свое время одним силам было выгодно, чтобы мы помогли с заключением 

иранской ядерной сделки. Другие сейчас заинтересованы в том, чтобы мы не возражали 
против ее аннулирования. И это только один пример.  

В этих условиях задача защиты национальных и геополитических интересов России 
приобретает новый уровень сложности.  

Потому что мир стал сложнее. И все что угодно может оказаться не тем, чем кажется. 
Даже «британское безумие». 

Взгляд 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 03.04.2018 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 29 ▲ 0, 02 

EUR 70, 60 ▲ 0, 04 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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